
 
 
 
 
 
 
 

PROTOKOLL Nr. 943 
Gemeinderatssitzung vom Montag, 18. März 2024, 

19.00 Uhr bis 21.10 Uhr 
 

Vorsitz Gemeindepräsident Marcel Allemann  

Protokoll Gemeindeschreiber Armin Kamenzin 

Anwesend Fabian Büttler, Andreas Fluri, Doris Hügli, Michael Meister, Nikoletta Milani, 
Manfred Niggli 

Gäste Kathrin Becht, Martina Strähl, Dania Niggli, René Meister alle Fach-
kommission Bildung 

Thomas Hunziker, Finanzplanungskommission 

 

1. Bildung, Kommission 
Beratung und Beschlussfassung  

Nr. 7587 

2. Finanzplanung  
Beratung und Beschlussfassung 

Nr. 7588 

3. Protokoll Nr. 942 
Genehmigung 

Nr. 7589 

4. Pendenzen  Nr. 7590 

5. Werk- und Wasser, Vergabeantrag Bestandesaufnahme Kanalisation 
Beratung und Beschlussfassung 

Nr. 7591 

6. Öffentliche Bauten, Vergabeantrag Sickerleitung Primarschule 
Beratung und Beschluss 

Nr. 7592 

7. Frühe Sprachförderung, Fragebogen für Besprechung 2. April 
Beratung und Beschluss 

Nr. 7593 

8. Photovoltaik, Angebot OptimaSolar 
Beratung und Beschluss 

Nr. 7594 

9. Organisationsentwicklung Gemeinde Matzendorf 
Beratung und Beschlussfassung 

Nr. 7595 

10. Verschiedenes 
 ARA Zwischenfinanzierung 
 Keine Einfahrtbremse West 
 Bundesgericht betr. Erlass Wassergebühr….. 

 

Nr. 7596 
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Gemeindepräsident Marcel Allemann begrüsst den Rat und die Gäste zur Sitzung. Er stellt 
die Traktandenliste zur Diskussion. Der Gemeinderat genehmigt diese einstimmig. 
 

1. Bildung, Kommission 
Beratung und Beschlussfassung  

Die Kommissionspräsidentin berichtet zuerst über die Tätigkeiten der 
Kommission in den abgelaufenen Jahren. Im Jahr 2024 wurde nun neu mit 
Schulbesuchen gestartet. Diese wurden zum grossen Teil sehr gut 
aufgenommen. Auch das Thema frühe Sprachförderung wurde zusammen 
mit der Spielgruppe bearbeitet.  
Seit den Gesprächen zur Zusammenarbeit der Primarschulen im Hintern 
Thal stellt sich die Frage, wie weiter mit der Kommission. 

Der Gemeindepräsident dankt der Kommission für ihre Arbeit. In der 
kommenden Zeit werden sicher die Schulraumplanung und die frühe 
Sprachförderung Themen bleiben. Der Zweckverband ist in der Umsetzung 
und es wird sich dann weisen, in wie weit die Kommission hier noch tätig 
wird.  

Aus der Kommission wird klargestellt, dass man die Kommission nicht 
„künstlich am Leben“ halten solle. Mit dem Zweckverband der Primarschulen 
braucht es diese Kommission nicht mehr.  

Der Gemeindepräsident hält fest, dass sicher keine Ressourcen unnötig 
gebunden werden. Es werden aber auch noch Personen bei der Mithilfe im 
Zweckverband benötigt, z.B. als Delegierte oder Vorstandsmitglied. 

Da keine Fragen mehr offen sind, bedankt sich der Gemeindepräsident bei 
den Gästen und verabschiedet sie. 
 

Nr. 7587 

 

2. Finanzplanung  
Beratung und Beschlussfassung  

Der Gemeindepräsident erteilt das Wort dem Präsidenten der 
Finanzplanungskommission. 
Thomas Hunziker informiert über die Grundlagen des Finanzplanes. Als 
Datenbasis soll der Rechnungsabschluss 2023 dienen. Für den Planungs-
horizont sind folgende Parameter geplant: 
Teuerung Personalaufwand 1% 
Steuern zu Vorjahr 1% 
Steuerfuss 130% 
Zinssatz für langfristiges Eigenkapital 2% 

Bei der generellen Teuerung wird ein abnehmender Satz von 2.5% im Jahr 
2024, auf 2% in den Jahren 2025 und 2026, auf 1% im 2027 als sinnvoll 
erachtet. Bei der Bevölkerungszahl rechnet man mit einem jährlichen 
Anstieg von ca. 1%.  

Nach kurzer Diskussion lässt der Gemeindepräsident abstimmen. Er 
bedankt sich bei Thomas Hunziker und verabschiedet ihn. 
 

Nr. 7588 

Beschluss 
Der Gemeinderat stimmt einstimmig zu, den Finanzplan mit den präsentierten Grundlagen 
zu erstellen.  
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3. Protokoll Nr. 942 
Genehmigung 
Der Gemeindepräsident stellt das Protokoll Nr. 942 zur Diskussion. 
Er lässt abstimmen. 

Nr. 7589 

Beschluss 
Der Gemeinderat genehmigt das Protokoll Nr. 942 der Gemeinderatssitzung vom  
4. März 2024 einstimmig.  

 

4. Pendenzen  
Der Gemeindepräsident bereinigt die Pendenzen. 
 

Nr. 7590 

 

5. Werk- und Wasser, Vergabeantrag Bestandesaufnahme Kanalisation 
Beratung und Beschlussfassung  
 
Der Ressortleiter orientiert über die geplante Bestandesaufnahme des 
Leitungsnetzes für die Entwässerung. 
Das öffentliche Netz innerhalb der Bauzone beinhaltet ca. 9‘500 Meter 
Schmutzwasserleitungen und ca. 4‘700 Meter Regenwasserleitungen. 
Es sollen die Leitungen (ohne Drainagen) gespült und mittels Kanal-
fernsehen erfasst werden. Die Ergebnisse sollen in einem Zustandsplan 
sowie einer Darstellung auf der Internetplattform für Geoinformationen 
(Infogis) festgehalten werden.  
Für das gesamte Projekte steht ein Investitionskredit in Höhe von CHF 
120‘000 zur Verfügung. 
Eine Offerte für die Ingenieurarbeiten (Submissionsverfahren, Begleitung bei 
den Arbeiten, Auswertung der Aufnahmen, Darstellung der Auswertung) 
liegt vor.  
Die BFS AG, Balsthal offeriert ein Kostendach, unter Berücksichtigung der 
Aufwandschätzung, in Höhe von CHF 19‘782.45. 
Als zusätzliche Option wird von der BFS AG noch das Einstellen der Videos 
in das Infogis für ca. CHF 4‘100 offeriert.  
 
Der Rat diskutiert die Offerte. Der Gemeindepräsident lässt abstimmen.  
 

Nr. 7591 

Beschluss 
Der Gemeinderat stimmt einstimmig der Vergabe der Ingenieurleistungen im Rahmen der 
Bestandesaufnahme Kanalisation an die BFS AG, Balsthal in Höhe von CHF 19'782.45 zu. 
Die Option betreffend Videos in das Infogis wird nicht umgesetzt.  

 

6. Öffentliche Bauten, Vergabeantrag Sickerleitung Primarschule 
Beratung und Beschluss 

Der Ressortleiter öffentliche Bauten orientiert, dass die Werk- und 
Wasserkommission dieses Thema beraten hat. Diese stellt fest, dass das 
anfallende Sickerwasser in sehr geringen Mengen anfällt und vernachlässigt 
werden kann. Unter Abwägung der gegebenen Umstände (kein 
Trennsystem vorhanden und nachhaltig schwer abzudichtende 
Gebäudehülle) darf die Sickerleitung wie bis anhin über das 
Schmutzwassersystem entwässert werden.  
Die Werk- und Wasserkommission stimmt somit der Sanierung der 
Sickerleitung beim Primarschulhaus zu.  
 

Nr. 7592 
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Für die Sanierung dieser Leitung liegen drei Offerten vor.  

Die Kommission hat diese Offerten beraten und schlägt vor, die Arbeiten an 
die Fa. Kibau AG, Matzendorf zu vergeben.  
Sollte diese Sanierungsmassnahme greifen, so kann, mit den anfallenden 
Kosten in Höhe von CHF 19‘114.35, der Budgetrahmen von CHF 70‘000 um 
ein Vielfaches unterschritten werden. Sollte diese Sanierung nicht 
ausreichend sein, wird zu gegebener Zeit über weitere Massnahmen 
entschieden. 

Der Gemeindepräsident lässt über den Antrag der Kommission abstimmen. 

 
Beschluss 
Der Rat stimmt einstimmig der Vergabe der Arbeiten an der Sickerleitung der Primarschule 
an die Fa. Kibau AG, Matzendorf in Höhe von CHF 19'114.35 zu. 

 

7. Frühe Sprachförderung, Fragebogen für Besprechung 2. April 
Beratung und Beschluss 
 
Der Gemeindepräsident orientiert, dass vor der nächsten 
Gemeinderatssitzung am 2. April eine Informationsveranstaltung mit 
Vertretern des Kantons zum Thema frühe Sprachförderung stattfindet. Dazu 
werden auch Vertreter von anderen Gemeinden anwesend sein. 
Damit diese Sitzung speditiv abgewickelt werden kann und die 
Kantonsvertreter sich vorbereiten können, soll ein Fragebogen erarbeitet 
werden.  
Der Gemeindepräsident geht die Frageliste durch. Diese wird punktuell 
ergänzt.  
 

Nr. 7593 

Beschluss 
Der Gemeinderat beschliesst einstimmig die Frageliste. Diese ist von der Verwaltung an 
die Kantonsvertreter zu übermitteln.  

 

8. Photovoltaik, Angebot OptimaSolar 
Beratung und Beschluss 
 
Der Rat berät das Angebot der OptimaSolar. 
Es sind noch einige Unwägbarkeiten in diesem Projekt. Neben der 
technischen Umsetzung sind auch die finanziellen Aufwendungen und der 
mögliche Netzanschluss noch unklar. Zudem ist für diese geplante 
Realisierung die Annahme des Energiegesetzes (Abstimmung im Juni 2024) 
notwendig.  
Im Weiteren muss klar sein, dass wir nicht an den einzelnen Gebäuden 
noch Dachsanierungen vornehmen müssen. Auch die Zustimmung der 
anderen Stockwerkeigentümer muss vorhanden sein. 
Grundsätzlich wird das Projekt jedoch befürwortet, es müssen aber bis zum 
definitiven Entscheid die offenen Fragen geklärt werden. 
 

Nr. 7594 

Beschluss 
Der Gemeinderat beschliesst einstimmig, die Verwaltung mit den weiteren Abklärungen zu 
beauftragen. Ein Projekt-Beschluss wird vertagt.  
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9. Organisationsentwicklung Gemeinde Matzendorf 
Beratung und Beschluss 
 
Der Gemeindepräsident fragt die Gemeinderäte nach deren Meinung zur 
Präsentation betr. der Offerte für eine Organisationsentwicklung in der 
letzten Sitzung. 
Der Rat ist sich einig, dass ein so gross angelegtes Organisations-
entwicklungs-Projekt nicht angezeigt ist. Wir sind gut aufgestellt, klein und 
agil. Jedoch muss die zukünftige Entwicklung in Betracht gezogen werden. 
Mit Pensionierungen stehen in den nächsten Jahren einige Veränderungen 
an. Eine Aussensicht und das Aufzeigen von Optimierungsansätzen wäre 
schon hilfreich, jedoch nicht in diesem Umfang. 
 
Der Gemeindepräsident schlägt vor, dass er abklärt, ob eine Kurzvariante 
einer Organisationsberatung - um organisatorisch «Hinter die Kulissen zu 
schauen» - möglich ist. Der Rat ist damit einverstanden.   
 

Nr. 7595 

 

10. Verschiedenes Nr. 7596 
 
 ARA Zwischenfinanzierung 

Der Rat nimmt Kenntnis von einem Schreiben der ARA betreffend Zwischenfinan-
zierung des Bauprojektes Ausbau Biologie/Mikroverunreinigung. Gemäss diesem 
Schreiben hat der Bund mitgeteilt, dass aus Liquiditätsgründen die Subventionen 
frühestens 2026 oder noch später fliessen werden. Zudem zeigt eine aktuelle 
Kostenprognose einen Zwischenfinanzierungsbedarf bis zu CHF 10 Mio. bis 2026.  
Das weitere Vorgehen wird nun beraten und zu gegebener Zeit weiter informiert. 

 Keine Einfahrtbremse West 
Der Rat nimmt Kenntnis vom Schreiben des Amts für Verkehr und Tiefbau. Auf den Bau 
einer Einfahrtbremse West wird, auf Grund unserer Rückmeldung, auf die geplante 
Einfahrtbremse verzichtet. 

 Bundesgericht betr. Erlass Wassergebühr 
Der Rat nimmt Kenntnis vom Weiterzug des Verwaltungsgerichtsurteils des 
unterlegenen Beschwerdeführers (in Sachen Erlass Wassergebühr) an das 
Bundesgericht. 

 

 
 
Matzendorf, 19. März 2024 
 
  Gemeindepräsident Gemeindeschreiber 
 
 
 
 
  Marcel Allemann   Armin Kamenzin 
 
Protokollauszug:   
Finanzplanungskommission zu Traktandum 2 
Werk- und Wasserkommission zu Traktandum 5 
Kommission für öffentliche Bauten und Anlagen zu Traktandum 6 
Fachkommission Bildung zu Traktandum 7 


